

学校だより

令和3年1月26日(火)

市川市立市川小学校

No.36 校長 蜂須賀 久幸

<https://ichikawa-school.ed.jp/ichikawa-sho>

# プラタナス



## 一人が美しい！一人でも美しい！という価値

インターネットで様々な記事を読んでいると、心に飛び込んでくる文字や文章に出会うことが時々あります。書いた人の真意と閲覧側の受け取り方に多少の違いはあっても、自分なりに解釈して、どう自分のものにするかが大事なのだと考えます。

次のお二人の言葉は、指導者あるいは親の願いが込められているような気がするのです。

一人が美しい / 群れないで / 一人でがんばった人が / 成長するのです <菊池省三>

\* \* \* \* \*

ひとりが美しい人になってほしい / ひとりの美しさを知ってほしい

誰かと一緒にいなくても、自分ひとりである姿が / 凜としてかっこいい人は、素敵です

人は、ひとりが基本 / ひとりで考え、ひとりで行動でき、ひとりの世界を持っていること

孤独は寂しいことではなく / 孤独とうまくつきあえるようになってこそ一人前

ひとりの時間は、素敵な大人になるために絶対必要なんだよ <Note.com masami>

一人だけ違う意見、先生の発問に対して一人だけの挙手、自分一人しか希望者のない係活動。学校生活の中でたまに出会う場面です。群れていないと不安な思春期の入口。本当は違うのに、出る杭になりたくないがために、簡単に同調したり、人と同じ行動やファッションで身を守ったりするという経験を、我々大人も少なからず経験してきたのではないのでしょうか。

でも、子供たちには「最後の一人になっても、正しいことをするのが格好いいし、美しい」「流されない！」と胸を張って伝えたいという気持ちがあります。「一人が美しい、一人でも美しい」という価値の種を一人ひとりの中に蒔いて、そうした行動ができる子供をほめて広げていくように努めたいものです。これには半年以上、いや1年以上かかるかもしれません。でも、そうした子供たちが成長した学校、中学生や高校生へと育てていった地域社会は楽しみです。

ぜひ、自分の内面に目を向け、時機が訪れるまで大切にしていって温め続ける強さと、変化を受け入れて対応できる柔軟さの両方を身にまもってほしいと、金子みすゞの詩を読みながら考えました。

### 星とたんぽぽ (金子みすゞ)

青いお空の底ふかく、海の小石のそのやうに、

夜がくるまで沈んでる、昼のお星は眼にみえぬ。

見えぬけれどもあるんだよ、見えぬものでもあるんだよ。

散つてすがれたたんぽぽの、瓦のすきに、だままつて、

春のくるまでかくれてる、つよいその根は眼に見えぬ。

見えぬけれどもあるんだよ、見えぬものでもあるんだよ。

## 2月10日の定例研の中止について(お知らせ)

厳冬の候、保護者の皆様におかれましては、ますますご健勝のこととお喜び申し上げます。また、日頃より、本校の教育活動にご理解とご協力をいただき感謝申し上げます。

さて、千葉県教育研究会市川支会では、これまで教職員の資質向上を図ることを主な目的とした研修機会である定例研を年間8回開催してまいりました。

しかしながら、今年度については、新型コロナウイルス感染症の影響を受け、例年どおりの開催が見通せないことから年間3回に縮小し、今年度最終となります第3回定例研(2月10日)に向け準備を進めてまいりました。

この度、第3回定例研(2月10日)の開催について、市川市教育委員会と市川市公立学校長会連絡協議会、千葉県教育研究会市川支会で協議した結果、緊急事態宣言が発令下であることにより、「中止」となりましたので、お知らせいたします。

なお、この中止に伴う当日の日課については、当初の予定を変更することなく4校時日課として、午後1時10分には下校いたします。

本校では、午後の時間を活用して、今後のことを念頭においた校内研修会を行います。例えば、全校集会を教室での動画視聴により行う方法やZOOM活用による遠隔授業・会議の理解と習得のための時間といたします。保護者の皆様のご理解とご協力をよろしくお願いいたします。



(1) 先週、報道にありましたが、千葉県学校職員の懲戒処分が、今年度17件(監督責任を除く)となり、うち、わいせつ・セクハラ事案が9件といった危機的な状況です。

本校では、改めて職員への周知・指導徹底を図り、一人一人が当事者意識と切実感、連帯感をもって不祥事防止に取り組んでいきます。

学校HPのお知らせ欄に、県方針の説明と保護者への注意喚起を掲載してあります。ご確認ください。

[https://ichikawa-school.ed.jp/ichikawa-sho/page\\_20210120065736](https://ichikawa-school.ed.jp/ichikawa-sho/page_20210120065736)

(2) 市川広小路交差点の信号システムが、3月上旬から変更になるという情報提供がありました。

国道14号を東京方面に向かう信号機が、現在の「直進・右折式」から「右折・直進分離式」へと変わります。この変更により、登下校時の児童生徒の安全が脅かされることはあってはなりません。もし、新たな安全対策などが必要だと感じましたら、学校にお伝えください。